"DEUDAS CON EL MARISCAL"

Por: Milagros Martínez Muñoz.

l historiador Jorge Guillermo Leguía, en los párrafos finales de sus apuntes biográficos sobre Andrés A. Cáceres, apuntó:

"El 7 de mayo de 1922 se puso la primera piedra del Museo de la Breña, en el que se guardarán las reliquias del heroico soldado y de sus combates por la Reconquista".

Esa biografía fue publicada ya después de fallecido el historiador, por doña Zoila Aurora Cáceres, que le hizo numerosas y documentadas anotaciones. Respecto al citado Museo de La Breña, ella apuntó en 1939:

"El Museo de La Breña no existe".

De otro lado, Leguía terminó su opúsculo anunciando:

"Se proyecta erigirle (a Cáceres) un monumento en Miraflores, en el que se denominará "Parque de la Reserva".

Respecto a lo cual, Zoila Aurora Cáceres acotó lacónicamente:

"No se ha levantado aún el monumento".

A más de sesenta años esas deudas......

(Véase el opúsculo titulado: "El Centenario del Mariscal Andrés A. Cáceres. Biografía escrita por Jorge Guillermo Leguía", con notas a pie de página y reflexiones finales de Zoila Aurora Cáceres, Imp. Y Lito. Leblanc, Monjitas s/n. Santiago, 1939, pág. 52).